



SECRETARÍA GENERAL
RECEPCIÓN 20 OCT. 2021
Nº 8 13.45h.

**AYUNTAMIENTO
DE MÓSTOLES**

VOX
Grupo Municipal VOX
Móstoles

MOCIÓN QUE PRESENTA AL PLENO ORDINARIO DE 28 DE OCTUBRE DE 2021 EL GRUPO MUNICIPAL VOX RELATIVA A LA RECUPERACIÓN DE LOS FESTEJOS TAURINOS MAYORES, ASÍ COMO AL FOMENTO DEL USO DE LA PLAZA DE TOROS PARA EVENTOS CULTURALES.

De acuerdo y al amparo de lo previsto en el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, el grupo municipal Vox desea someter a la consideración del Pleno Municipal la siguiente

MOCIÓN

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Al margen de que seamos o no aficionados a los toros, es indiscutible que la tauromaquia forma parte del patrimonio histórico y cultural común de todos los españoles. Enraizada en nuestra historia y en nuestro acervo cultural desde tiempos inmemoriales; hay referencias a la fiesta de los toros en los escritos de Alfonso X el Sabio, en el Cantar de Mio Cid, en el de Fernán González o en el de los Infantes de Lara, entre muchos otros. Impregna nuestro lenguaje cotidiano: coger al toro por los cuernos, tener mano izquierda, manso, templar, echar un capote e infinidad de palabras y expresiones más. Ha inspirado a artistas de todos los sectores, todas las épocas, ideologías y tendencias estéticas, y el mundo entero ve y reconoce a la tauromaquia como una seña de identidad de la cultura española.

El propio Ortega y Gasset decía: “La historia del toreo está ligada a la de España, tanto que, sin conocer la primera, resultará imposible comprender la segunda.”

La tauromaquia, además, posee una proyección universal y aunque el origen es puramente español, esta ha sido exportada a otros lugares del mundo que a día de hoy todavía la desarrollan, promocionan y protegen como por ejemplo Portugal, el sur de Francia y, por supuesto, gran parte de Hispanoamérica. Pues hablar de toros es hablar –quíerese o no– de España y, por extensión de la Hispanidad.



**AYUNTAMIENTO
DE MÓSTOLES**

VOX
Grupo Municipal VOX
Móstoles

Este tesoro propio de nuestro país, este compendio artístico que forma parte de nuestra memoria y conciencia colectiva como pueblo, regulado, entre otras, como “patrimonio cultural” por la Ley 18/2013, de 12 de noviembre, debe ser apoyado y defendido por todos los Gobiernos: estatal, autonómicos y locales.

La tauromaquia, es una continua exaltación de valores profundamente humanos como puedan ser la inteligencia, el valor, la estética, la solidaridad, o el raciocinio como forma de control de la fuerza bruta.

El respeto, la dignidad, el sacrificio, la ambición, la meritocracia son junto a la ética, épica, verdad, dignidad, respeto, rigor y el amor, valores fundamentales del mundo del toro.

Como labor social, el mundo de la tauromaquia se suma a innumerables acciones solidarias y promueve iniciativas desinteresadas, siendo famosas las corridas por la beneficencia, que se vienen celebrando en Madrid desde hace 274 años y cuyos ingresos están destinados a causas benéficas como su nombre indica.

Inclusive, durante los momentos más duros de la pandemia, el mundo del toro, pese a ser de los sectores más perjudicados por esta, donó y ayudó a conseguir más de 300.000€ destinados a la compra de material sanitario.

A pesar de los ataques que recibe, los toros son, sólo por detrás del fútbol, el segundo espectáculo de masas en España. Más de cinco millones de espectadores asistieron a los toros durante la temporada 2018. Además de esos más de cinco millones de personas que cubrieron los tendidos de la piel de toro española en corridas, novilladas, rejones o festejos mixtos (alrededor de 1.500 en total), según los datos de la Asociación Nacional de Organizadores de Espectáculos Taurinos (Anoet), otros 20 millones aproximadamente presenciaron festejos populares (encierros, recortes, etc.). Por lo tanto, la tauromaquia, un auténtico fenómeno cultural, ha sumado más de 25 millones de espectadores en nuestro país.

Por otro lado, el mundo del toro es un generador de turismo en potencia. Como ejemplo, Las Ventas Tour atrae cada año, de enero a octubre, a más de 70.000 personas de las cuales el 78% son extranjeros, en su mayoría franceses, italianos y británicos. Los encierros son el principal reclamo del turismo rural y en la Comunidad de Madrid hay catorce explotaciones ganaderas abiertas al público que igualmente generan un gran impacto económico en las zonas en las que se localizan.



AYUNTAMIENTO
DE MÓSTOLES

VOX
Grupo Municipal VOX
Móstoles

En términos económicos, los festejos taurinos tienen un impacto anual de 3.559 millones de euros en la economía española. Solo en 2018 generó en concepto de IVA 150 millones frente a los 26 del cine español. Asimismo, los festejos taurinos generan 60.000 empleos directos y más de 140.000 indirectos.

Otro dato importante, es que en España hay cerca de 1.300 ganaderías de bravo, una de las pocas actividades que ayuda a evitar la despoblación en la “España excluida”.

Sobre **la tauromaquia en Móstoles** es necesario decir que la tradición taurina en nuestra localidad está asociada a las fiestas de patronales donde tradicionalmente se han venido celebrando los encierros y los posteriores festejos.

Los encierros mostoleños han sido muy valorados por vecinos y aficionados, ya que se disponía de la oportunidad de disfrutar en las carreras de los mismos toros que por la tarde iban a ser lidiados en la plaza.

Desde el año 1995 nuestro municipio cuenta con una plaza de toros en la que se han celebrado un gran número de festejos taurinos, corridas, novilladas, rejones, recortes... y otros eventos culturales, como representaciones teatrales y conciertos entre otros.

Con la inauguración de la plaza de toros por los diestros Rafael Camino, Jesulín de Ubrique y Finito de Córdoba, se dejaba atrás el tiempo de la plaza portátil que se instalaba en el centro de la localidad y ocasionaba molestias a los vecinos y problemas de circulación.

Los vecinos pudieron disfrutar de festejos taurinos tanto en las fiestas en honor de Nuestra Patrona la Virgen de los Santos como en las fiestas del mes de mayo hasta el año 2011, cuando se restringieron a un único evento anual, el de septiembre.

Durante todo ese tiempo, la ciudad de Móstoles ha podido disfrutar de emblemáticos toreros locales, algunos de los cuales tomaron la alternativa en la citada plaza, como es el caso del torero local Alejandro Parrales o el de Julián Maestro. Otro torero importante con una gran vinculación con la ciudad es David Mora, que incluso llegó a ser pregonero de nuestras fiestas, no en vano es el diestro que más veces ha toreado en nuestra localidad. Y en este repaso no podemos olvidar a los banderilleros José Antonio Prestel e Iván García, este último uno de los mejores banderilleros y que más premios ha recibido del panorama actual.



**AYUNTAMIENTO
DE MÓSTOLES**

VOX
Grupo Municipal VOX
Móstoles

Nuestro municipio perdió sus eventos taurinos mayores en el año 2015, cuando se suspendía la corrida anunciada con motivo de la feria y fiestas patronales y en la actualidad, los únicos festejos que se siguen dando en la ciudad son 4 encierros y un concurso de recortadores en la feria de septiembre

Actualmente, nuestra plaza está siendo infrautilizada y únicamente se le da uso en las fiestas patronales, momento en el cual alberga los encierros y los festejos taurinos propiamente dichos, además de conciertos y representaciones teatrales. Esta infrautilización hace que el mantenimiento de la plaza resulte oneroso para las arcas municipales.

Por todo lo expuesto, El Grupo Municipal VOX en el Ayuntamiento de Móstoles, propone si procede, la adopción de los siguientes

ACUERDOS

PRIMERO. – Instar al Equipo de Gobierno a reconocer, defender y fomentar la tauromaquia como patrimonio cultural de España.

SEGUNDO. – Instar al Equipo de Gobierno a celebrar festejos taurinos mayores, siempre que las circunstancias y normativa sanitaria lo permitan, durante las fiestas patronales de 2022. En paridad con el resto de manifestaciones culturales y actividades recreativas apoyadas económicamente por el Ayuntamiento, e iniciando con tiempo suficiente, todos los trámites pertinentes.

TERCERO. – Instar al Equipo de Gobierno a estudiar la posibilidad de recuperar los festejos taurinos durante las fiestas de mayo, tal y como se hacía desde la inauguración de la plaza hasta el año 2011.

CUARTO. – Instar al Equipo de Gobierno a la creación de una comisión de festejos taurinos, compuesta por representantes del equipo de gobierno, de los diferentes grupos municipales, peñas, clubes taurinos y profesionales taurinos locales. Esta comisión, entre otras cuestiones, abordará lo mencionado en los puntos anteriores y servirá para estudiar e impulsar iniciativas que permitan aumentar el número de festejos respecto a años anteriores y para que estos, lejos de suponer un gasto, sean una inversión.



**AYUNTAMIENTO
DE MÓSTOLES**

VOX
Grupo Municipal VOX
Móstoles

QUINTO. – Instar al Equipo de Gobierno al impulso y desarrollo de la Plaza de Toros de la localidad mediante el fomento de su uso como espacio para actos culturales, dándole así una utilidad fuera de la temporada de fiestas con lo que poder sufragar el mantenimiento anual de la misma.

Móstoles, 28 de octubre de 2021

Firmado digitalmente por
DIAZ LOPEZ ISRAEL -
20255850A
Fecha: 2021.10.20
12:16:39 +02'00'

Fdo. D. Israel Díaz López
Concejal Portavoz Grupo Municipal VOX

Grupo Municipal
VOX
Ayuntamiento de Móstoles